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ÉDITO

  ÉDITO
Larry Perroud

Vice-président du Bureau Central

Malgré un report de l’inauguration de la Maison de la Fédé, nous sommes sur la 
bonne voie pour vous faire découvrir prochainement l’intégralité de nos locaux. 
C’est avec grande fierté et plaisir, que nous avons déjà pu y réaliser notre première 
séance de Comité Central.

Ces réalisations témoignent de notre capacité à évoluer tout en préservant nos 
valeurs fondatrices. Ce même esprit d'innovation nous poussera à nous adapter 
face aux changements à venir. En janvier, lors de notre Assemblée Générale, nous 
ferons nos adieux à nos chères Lucie et Sophie. Leur dévouement et leur travail 
acharnés ont été des piliers pour notre fédération, et je les en remercie vivement.

Je souhaite également adresser mes plus sincères félicitations aux jeunesses 
candidates pour l’obtention des Girons lors des assemblées de région du 29 
novembre dernier. Elles animeront notre été 2026. 

Avant de nous projeter en 2026 qui nous parait bien loin mais proche à la fois, nous 
ne pouvons qu’aller soutenir et encourager les manifestations 2025 qui sauront 
embellir notre année au travers des différentes régions et thèmes. Plein succès à 
eux pour cette dernière ligne droite avant de fouler leurs copeaux.

Durant cette période plus calme, nous avons la chance de pouvoir profiter de 
"L’Embuscade On Tour". Celle-ci ne sera plus seulement à la capitale, mais ira à la 
rencontre de nos régions, apportant convivialité et festivités directement chez vous.

J'invite chacun.e d'entre vous à participer activement à cette nouvelle année pour 
notre Fédé, marquée par une stabilité renouvelée et des changements constructifs. 
Restons unis et déterminés dans nos actions pour préserver l'esprit qui fait la force 
de la Fédé.
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Chères Fédérées, chers Fédérés,

Nous voici à la fin d’une année riche en développement 
et en projets. À l'approche de 2025, c’est avec un 
regard à la fois rétrospectif et prospectif que je vous 
adresse ces quelques lignes. 2024 a été une année 
marquée de manifestations quinquennales qui ont su 
graver nos esprits à jamais.  Cette année, nous avons 
consolidé notre Fédé avec des projets passionnants 
tels que la refonte du site internet facilitant le partage 
et l'accès à nos activités. 
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NOS HOMMAGES À
M. GAUTHEY

HOMMAGES  P. GAUTHEY

La Fédé en deuil, le Président 
central Philippe Gauthey a 
rejoint le paradis fédéré le 7 
novembre dernier.
On peut dire que Philippe est tombé tôt dans la marmite fédérée, 
puisque dès la fin de sa scolarité il a oeuvré pour la Cantonale 
FVJC de 1968 dans son village d'origine d'Arnex-sur-Orbe. S'en 
suivent de belles années avec les copains de la jeunesse dont il fût 
président. Beaucoup de péripéties, mais également encore 
l'organisation d'un Giron du Nord en 1975. Il gardera toujours le lien 
avec son village des Côtes de l'Orbe notamment pour les 
vendanges en famille.

En 1973, "Polo" ou "Le grand Polo" ou "Double mètre" entre au 
Bureau central dont il sera Président central de 1979 à 1983. Sa 
dernière année de présidence fût animée par LA Cantonale FVJC 
de La Chaux, qui marqua un jalon significatif dans nos événements 
quinquennaux. Puis durant 10 ans, il fût responsable technique du 
journal "La Jeunesse vaudoise" avant d'encore préparer 
l'exposition du 75ème anniversaire de notre fédération lors de 
Foederis à Champvent en 1994. Soit un quart de siècle 
d'engagement pour les forces vives des jeunesses campagnardes.

"Je conserve énormément d'excellents souvenirs de mon passage 
à la présidence de la Fédé. Beaucoup de liens d'amitié. La Fédé, un 
tremplin politique ? Pas pour moi ! Mais c'est vrai que c'est un bon 
moyen de se faire très largement connaître dans le Canton"  disait 
Philippe. Ce fût tout de même plusieurs législatures d'engagement 
à l'exécutif du village de Reverolle, son village d'adoption pour se 
rapprocher de Marcelin où il fût longtemps actif pour le Service de 
l'agriculture cantonal. Syndic, il a eu la joie d'accueillir un Giron du 
Pied en 1996 et la réception d'une équipe de corde victorieuse de 
la Cantonale FVJC de 1998. De précieux conseils et d'excellents 
souvenirs pour la jeunesse du village, notamment lors des 
tournées du Nouvel-An où Philippe n'était pas avare à raconter 
ses anecdotes avec les copains d'Arnex. 

De 1992 à 2012, il a également été Président du Groupe des 
Anciens de la FVJC. Cela lui a permis de s’adresser encore aux 
fédérés lors de girons ou AG et son discours commençait 
invariablement par un tonitruant « Salut la jeunesse ! » à décoiffer 
l'assistance. 20 ans clôt en beauté, avec les manifestations du 
50ème anniversaire du Groupe, dont un magnifique bastringue en 
son fief de Chaniaz pour clore ce glorieux chapitre. Jusqu’à cette 
année 2024, sa participation à l ’AG de la fédé ainsi qu’aux 
rencontres des présidents d’Honneur était un événement 
incontournable pour lui. Sa prestance et son amitié vont nous 
manquer, MERCI pour tout Polo !

"La Jeunesse vaudoise"
 janvier 1984



5  La Jeunesse Vaudoise
BÉNÉVOLAT + CORTÈGE GIVRINS 24

LES DERNIERS RÉSULATS
DE GIVRINS 24

Bénévolat
1) SAINT - GEORGE

2) MARCHISSY

3) MONT-SUR-LAUSANNE

À VOUS !
Merci

Cortège

1) COINSINS

2) ARZIER-LE-MUIDS

3) MARCHISSY

4) EYSINS

5) PAILLY
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PV AG 2023

GÉNÉRALE 2023 
ASSEMBLÉE 

Procès-Verbal de la 104ème Assemblée Générale des Délégués 
de la Fédération Vaudoise des Jeunesses Campagnardes.

A 9h11, Lucie Theurillat – Présidente centrale de la Fédération 
Vaudoise des Jeunesses Campagnardes (FVJC) ouvre cette 
104ème Assemblée Générale (AG). 

Cette 104ème Assemblée Générale a été convoquée 
conformément aux Statuts : un courrier pour les sociétés de 
jeunesse ainsi qu’une convocation en couverture du 6ème numéro 
de l’année 2023 du journal « La Jeunesse Vaudoise » pour les 
membres individuels ont été envoyés au moins dix jours à l’avance. 
Cette convocation contenait l ’ordre du jour suivant, qui ne 
demande aucune modification.

1. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE LA PRÉCÉDENTE 
ASSEMBLÉE

2. COMPTE-RENDU DU COMITÉ CENTRAL SUR L’ACTIVITÉ DE LA 
FVJC EN 2023

3. DÉPÔT DES COMPTES

4. RAPPORT DE L’ORGANE DE CONTRÔLE SUR LES COMPTES

5. APPROBATION DE LA GESTION ET DÉCHARGE AU COMITÉ 
CENTRAL

6. ADMISSION, EXCLUSION, DÉMISSION ET MISE EN CONGÉ

7. FIXATION DES COTISATIONS ANNUELLES

8. PRÉSENTATION ET APPROBATION DU BUDGET

9. MODIFICATIONS DES STATUTS

10. RAPPORTS SPÉCIAUX ET PROPOSITIONS DU COMITÉ 
CENTRAL

11. NOMINATIONS STATUTAIRES

12. ATTRIBUTIONS DES MANIFESTATIONS CANTONALES

13. ALLOCUTION DES ANCIENS

14. DIVERS ET PROPOSITIONS INDIVIDUELLES

La Présidente centrale remercie également la jeunesse d’Arnex-
sur-Orbe pour l’organisation de l’AG ainsi que la municipalité de 
Savigny pour la mise à disposition des locaux. 

Les personnes suivantes sont présentes à cette assemblée :

• Pour les Autorités : M. Laurent Miéville, Président du Grand 
Conseil, M. le Conseiller d’État Vasilis Venizelos, Mme Chantal 

Weidmann-Yenny, Syndique de la Commune de Savigny, M Daniel 
Métraux, Municipal de la Commune de Savigny.

• Messieurs les Présidents d’honneur FVJC Alain Cornamusaz,   
Alain Thonney, Michel Perey, Eric Loup, Patrick Simonin, Yann 
Stucki, Cédric Bolay, Olivier Bolomey, Philippe Gauthey, et 
Cédric Destraz.

Ainsi que Mme Christiane Chevalier Ormond, Secrétaire du Groupe 
des Anciens FVJC et M. Pierre-Alain Pingoud, représentant du 
Groupe des Anciens FVJC.

• Pour VAUD Associations : Alain Klaus et Julien Grand, 
représentants du Comité de l’ACVF, Thérèse Porret et Isabelle 
Franzosi membres du Comité de l’Association des Paysannes 
Vaudoises (APV), Benjamin Payot, Président de Gym Vaud, Luc 
Giezendanner représentant du Comité de l ’AVTS, Michel 
Panchaud, Membre du comité de la SCCV, ainsi que Monique 
Pidoux-Coupry, Présidente de la SCMV. 

• Les jeunesses suisse-alémaniques des Landjugend sont 
représentées par Rachel Halfenstein, Natalie Loser et Reto Lehmann.

• Pour les associations de jeunesses voisines : Nicolas Goy et 
Frédéric Pellet, membres du Comité du Giron de l ’Aubonne, 
Jordan Rebetez et Antonin Treboux, membres du Comité de la 
Fédération des Jeunesses du Distric de Nyon, Xavier Clément et 
Hervé Rosselet, membres du comité de l’Union des Jeunesses du 
Gros-de-Vaud (UJGDV). 

• Gwendoline Guérin et Damien Luisier, membres du comité des 
Jeunesses valaisannes. 

• M. Claude Baehler, Président de l’association Prométerre.

• M. Marc Morandi, secrétaire patronal de la Fédération Vaudoise 
des Entrepreneurs (FVE).

• Les personnes suivantes sont quant à elles excusées : M. 
Christophe Gatabin, Président d’Honneur FVJC, Mme Denise 
Dafflon-Hoffman, Présidente d’Honneur FVJC, M. Raphaël 
Cornut, Président du comité du Giron du Pied du Jura, M. Jean-
Paul Stadelmann, Président du Glaj-VD, M. Frédéric Cerchia, 
Délégué cantonal à l ’enfance et à la jeunesse, Mme Estella 
Villamarin, représentante de la Fédération Vaudoise contre 
l’alcoolisme, Mme Céline Savary de l’agence Kuoni, M. Benjamin 
Gehrig, Directeur de l’Office des Vins Vaudois, la municipalité de 
la commune de Daillens, les représentants des jeunesses 
fribourgeoises et neuchâteloises ainsi que le comité du Trophée 
de la Venoge  

Enfin, elle salue la présence de la presse. Elle remercie la 
présence et l’excellent travail tout au long de l’année de l’entier 
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des 4 Comités de Girons. Lucie Theurillat salue également la 
commission de l’Organe de contrôle ainsi que de sa Présidente, 
Marie Barroso. Elle les remercie également pour le bon travail et 
la bonne collaboration. Elle remercie la commission des Médias, 
la commission des Archives et l’entreprise TMS pour tout le travail 
effectué pour que cette AG se déroule dans les meilleures 
conditions. La Présidente centrale remercie particulièrement 
Virginie Danalet, Présidente de la commission des Médias, Saman 
Handschin et Antonin Trottet pour toutes leurs heures de travail 
en faveur de cette AG. La Présidente remercie les photographes 
FVJC pour les photos prises durant cette journée. Enfin, elle 
remercie toutes les commissions de la FVJC et leur·e Président·e 
pour leur dévouement et leur dynamisme au profit de notre Fédé. 

Après une minute de silence en mémoire des membres ou de 
proches de membres disparus durant l ’année écoulée, les 
sociétés organisatrices d’une manifestation fédérée durant 
l’année 2024 sont nommées scrutatrices.

Ce mot de bienvenu est clos avec l’Hymne Vaudois, entonné 
debout par l’Assemblée. 

L’appel relève que la Fédération compte 57 sociétés congé et 196 
actives. Le quorum est donc fixé à 99 jeunesses. Compte tenu des 
153 sociétés présentes, l’Assemblée peut délibérer valablement. 
Ceci étant, les sociétés suivantes ont eu l’amabilité de s’excuser : 
Villarzel, Donatyre, Brent, La Sorge/Crissier, Valeyres-sous-
Rances, Cuarny, Belmont-sur-Yverdon, Gollion, Vufflens-la-Ville, 
Ecublens, Juriens-la-Praz, Chavannes-sur-Moudon, Pailly, 
Corbeyrier, Chavannes-le-Chêne, Epalinges et Bussy-Villars-
Neyruz. 

 1. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE LA PRÉCÉDENTE 
ASSEMBLÉE

Le procès-verbal de l’Assemblée Générale FVJC du 22 janvier 
2023 est accepté à l’unanimité avec les chaleureux remerciements 
de Lucie Theurillat à Axelle Favre – Secrétaire centrale.

 2. COMPTE-RENDU DU COMITÉ CENTRAL SUR L’ACTIVITÉ DE LA 
FVJC EN 2023

Les points suivants sont passés en revue par les membres du 
Bureau central et appuyé d’images : 

• Manifestations 2023   

• Cortèges 2023

• Prévention et concept Angela  

• Série RTS

• Embuscade éphémère    

• Votation des Girons 1.5 ans à l’avance

• Plateforme apéro-douche

3. DÉPÔT DES COMPTES

Sophie Gonin, caissière centrale, nous présente les comptes 
2023 arrêtés au 31 décembre.

ACTIF  2023  2022

Disponible CHF 309'942.25 CHF 293'271.67

Réalisable CHF 47'052.90 CHF 87'612.50 

Immobilisé CHF 1'850.55 CHF  11'197.35

Total  CHF 358'845.70 CHF 392'081.52 

PASSIF  2023  2022

Transitoires CHF 108'843.10 CHF  161'095.93

Dettes AFC CHF 6'891.73 CHF 7'683.39

Provisions CHF 111'750.00 CHF 90'000.00

Fonds propres CHF 133'305.87 CHF 133'302.20

Total  CHF 360'790.70 CHF 392'081.52

Elle détaille certains chiffres en précisant notamment que les 
charges moins élevées que l’année dernière sont principalement 
dues au format réduit de l’Embuscade. 

Aussi il avait été projeté l’utilisation de provisions pour différents 
investissements, mais des économies ont pu être réalisées en 
cours de route et le bon déroulement de l’exercice nous a permis 
de ne pas utiliser les provisions dans l’immédiat. Notamment des 
réparations et des acquisitions de matériel sportif à des frais 
moins élevé que projetés. Des frais en lien avec les manifestations 
moins élevés que budgétés, des frais médias plus élevés que les 
années précédentes mais anticipé au budget. 

Le poste des frais généraux est comme à son habitude haut en 
raison des frais liés à l’AG, des envois postaux, de la tenue des 
diverses assemblées de l’année, etc. … Enfin, certains projets ont 
bénéficié d’une grande avancée grâce à la subvention cantonale 
comme les affiches de prévention, l’outil digital pour le classement 
du bénévolat d’or, la refonte du site internet et les capsules vidéo, 
les panneaux solaires de la roulotte du Jury ainsi que les premières 
dépenses pour la Maison de la Fédé. 

Concernant les produits, ils sont également moins élevés en 
raison, à nouveau du format réduit de l’Embuscade. La caissière 
centrale relève un montant plus élevé au poste médias et 
partenariats qui s’explique par de nouveaux partenariats, des 
cotisations en légère hausse, des produits pour l’Assemblée 
Générale 2023 plus haut qu’escomptés mais également la 
subvention cantonale, les revenus de Fédéshop et les dons de 
certaines communes vaudoises pour la Maison de la Fédé suite à 
l’appel aux dons de décembre dernier. 

L’exercice clôturé, nous avons réalisé un résultat positif. CHF 
6'350.00, en lien avec les dons des communes vaudoises pour 
financer notre Maison de la Fédé, CHF 10'501.46 en lien avec 
L’Embuscade et de CHF 4'898.54 en lien avec l’exercice. 

De ce fait, nous avons pu attribuer CHF 21'750.00 à la provision 
infrastructure en vue de la Maison de la Fédé. L’exercice se solde 
donc avec un bénéfice d’exercice de CHF 3.67, après attribution 
aux provisions.
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4. RAPPORT DE L’ORGANE DE CONTRÔLE SUR LES COMPTES

Marie Barroso, Présidente de l’Organe de contrôle s’avance pour 
nous faire part de son rapport. 

La commission de l’Organe de contrôle s’est réunie le 9 janvier 
2024 à Essertines-sur-Yverdon. Le contrôle des pièces et 
écritures comptables et les réponses claires et précises de la 
caissière centrale permettent d’attester que le résultat de 
l’exercice 2023 se solde par un bénéfice de CHF 3.67.

5. APPROBATION DE LA GESTION ET DÉCHARGE AU COMITÉ 
CENTRAL

La gestion est approuvée à l’unanimité. 

6. ADMISSION, DÉMISSION, EXCLUSION ET MISE EN CONGÉ

Lors de cette assemblée, les sociétés suivantes ont demandé leur 
mise en congé : Essertes (Broye) et Villars-sous-Yens (Pied du 
Jura). Les jeunesses de Trélex (Pied du Jura), Arzier-le-Muids 
(Pied du Jura) et Coinsins (Pied du Jura) ont quant à elles demandé 
leur admission au sein de la FVJC. L’Assemblée prend donc acte 
de ces changements et les nouveaux sont accueillis par 
acclamation. 

7. FIXATION DES COTISATIONS ANNUELLES

Le statu quo est accepté, soit de CHF 14.00 par membres de 
Jeunesse et CHF 30.00 par membre individuel. 

8. PRÉSENTATION ET APPROBATION DU BUDGET 2024

La Caissière centrale présente le budget pour l’année 2024. Celui-
ci est plus conséquent que les années précédentes et ce pour 
différentes raisons que Sophie Gonin va détailler. Notamment des 
projets qui sortent de l’ordinaire comme la poursuite de la refonte 
du site internet et des capsules vidéos, la Maison de la Fédé et une 
action prévention lors de la Cantonale à Givrins. Les charges ont 
légèrement augmenté pour le journal en raison de l’augmentation 
des coûts d’impression et de l’externalisation de la mise en page 
de ce dernier. 

Concernant les cotisations, elles seront désormais envoyées en 
courrier B, ceci afin de réduire les coûts. Les frais généraux sont 
quant à eux budgétés de manière plus élevée pour prendre 
compte des fins de location à Prahins et à Echallens ainsi que le 
début du loyer de Daillens. Le budget a également été adapté pour 
l’AG 2024 et pour les assurances. 

Bô Noël 2023 avait été prévu au budget mais ne s’était pas réalisé 
comme prévu. Nous tentons donc de ne pas l’intégrer au budget 
et reviendrons vers le Comité central si nécessaire. 

Pour supporter ces charges, nous avons prévu en contreparties 
les produits suivants : une constance pour la location du matériel 
sportif et des assurances sports. Une prudence dans l’estimation 
des cotisations, il est toujours difficile d’estimer le nombre de 
membres individuels qui vont payer leurs cotisations. 

Enfin, la subvention annuelle du canton se retrouve dans la 
rubrique projet auquel nous ajoutons le chiffre d’affaire réalisé 
par Fédéshop ainsi que les investissements pour la Maison de la 
Fédé. Le résultat se présente ainsi quasiment à l’équilibre avec un 
résultat positif de CHF 3.66 pour l’année 2023. 

9. MODIFICATIONS DES STATUTS

Le Comité central a décidé qu’aucune modification ne verrai le 
jour pour l’instant. Cela va cependant être retravaillé pour ces 
prochaines années. 

10. RAPPORTS SPÉCIAUX ET PROPOSITIONS DU COMITÉ 
CENTRAL

Le Bureau central revient en détail sur les projets suivants :

• Maison de la Fédé

• Site internet et capsules vidéos

• Guides des bonnes pratiques

11. NOMINATIONS STATUTAIRES

Bureau central FVJC : L’entier du Bureau central souhaite 
reconduire pour une nouvelle année et de ce fait, ce Bureau est 
réélu et il se compose comme suit pour l’année 2024 :  

•  Lucie Theurillat, de Champagne, Présidente centrale

•  Lary Perroud, de Vucherens, Vice-président central

•  Daniel Turin, de Gilly, Vice-président central

•  Sophie Gonin, d’Essertines sur Yverdon, Caissière centrale

•  Axelle Favre, de Bioley-Orjulaz, Secrétaire centrale

La composition des comités de régions change après le départ de 
plusieurs membres et il se compose donc comme suit pour 
l’année 2023 : 

• Comité du Centre 

Quentin Francillon – Président 

Marylou Lienhard – Secrétaire

Quentin Michon – Membre

•  Comité de la Broye 

Noémie Bach – Présidente

Céline Dénervaud – Secrétaire

Valentin Danalet – Membre

• Comité du Nord 

Darryl Meylan – Président

Marine Roulier – Secrétaire

Yannick Payot – Membre

• Comité du Pied-du-Jura

Raphaël Cornut – Président

Tony Hostettler – Secrétaire

Joann Bourgeois – Membre

• Organe de contrôle 

Marie Barroso se représente et est élue par acclamation au poste 
de Présidente de l’Organe de contrôle pour l’année 2024. 

MEMBRES HONORAIRES

Les membres individuels totalisant 20 ans de cotisations à la 
FVJC sont cordialement invités à recevoir une petite attention 
pour leur engagement à l’enseigne de la Fédération.
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MEMBRES ÉMÉRITES 

les membres sortants des commissions FVJC sont invités à 
monter sur scène pour recevoir

leurs titres de membre émérite sont : 

• Florence Kleiner, membre et secrétaire de la commission du 
Rallye de 2016 à 2023. 

•  Sylvain Vulliamy, membre et vice-Président de la commission 
du Rallye de 2018 à 2023. 

• Quentin Frick, membre et caissier de la commission du Rallye 
de 2029 à 2023. 

• Pauline Rossier, membre de la commission du Ski de 2019 à 
2023. 

•  Thierry Gerber, membre de la commission du Ski de 2019 à 2023. 

• Madeline Magnoni, membre de la commission du Ski de 2017 à 
2023. 

•  Bettina Bachmann, membre de la commission du Jury de 2018 à 
2020 et de la commission des Médias de 2020 à 2023. 

•  Kilian Pollien, membre de la commission du Jury de 2017 à 2023. 

• Rafael Abando, membre de la commission du Jury de 2016 à 
2023. 

•  Bastien Baer, membre de la commission Informatique de 2016 à 
2023. 

• Martine Laurent, membre de l’Organe de contrôle de 2018 à 
2023. 

• David Martin, membre de la commission Technique de 2018 à 
2023. 

• Mathilde Robert-Grand Pierre, secrétaire de la commission 
Technique de 2019 à 2023. 

• Caroline Jordan, membre de la commission des Archives de 
2018 à 2023. 

MEMBRES D’HONNEUR 

• Antoine Mattioni, membre de la commission de ski de 2016 à 
2019 et Président de 2019 à 2023.

•  Marc Vez, Président de la commission Technique de 2018 à 2023.

Ils sont les deux présentés au rang de membres d’honneurs de la 
FVJC par leurs commissions respectives ainsi que par leurs amis 
qui ont réalisé un film. La proposition est approuvée par 
acclamation et les sortants sont chaleureusement remerciés. 

12. ATTRIBUTION DES MANIFESTATIONS CANTONALES

•  La société de Bullet se présente à l’organisation du Camp de ski 
FVJC 2025. Étant la seule candidate, la manifestation leur est 
attribuée par acclamation.

• Robin Tille et Valentin Mottier présentent le programme du Camp 
de ski FVJC 2024 à Château-D’Oex. 

•  Corentin Zingg présente quant à lui le programme du Concours 

Théâtral qui se déroulera à Forel (Lavaux) du 17 au 21 avril prochain. 

•  Les sociétés de Vulliens et Carrouge, sous le nom de Vullirouge, 
se présentent à l’organisation du Rallye FVJC 2025. Étant la seule 
candidate, la manifestation leur est attribuée par acclamation.

•  Jérémy Meystre présente le programme du Rallye 2024 à Bioley-
Ogens. 

13. ALLOCUTION DES ANCIENS

Olivier Bolomey nous adresse les chaleureuses salutations et 
encouragement pour la suite de la part de tout le groupe des 
Anciens.

14. DIVERS ET PROPOSITIONS INDIVIDUELLES

•  Rapide tour d’horizon des commissions qui sont à la recherche 
de membres. Les Président-e-s concerné-e-s se tiennent à 
disposition pour plus d’informations.

• Remise du Prix du Mérite FVJC : Damien Bertholet, Irène 
Delacour, Robin Curty, Joël Auberson et Lucie Theurillat pour 
leurs « rôles » de protagonistes dans la série RTS « Jeunesses ! ».

•  Remise des Challenge sportifs annuels par Lary Perroud. 

•   Remise du Challenge Bénévolat par Sophie Gonin : Jeunesse de 
Froideville

•  Remise du Prix de participation sportif (activités fédérées) par 
Sophie Gonin : Jeunesse d’Arnex-sur-Orbe

•   Allocution des Landjugend 

•  Attribution des différents prix des 20 Km de Lausanne : Lary 
Perroud revient sur ce que le partenariat entre la FVJC et les 20 
Km de Lausanne peut apporter aux deux entités.

•  Remise des prix de la coupe de Volley-Mixte par Daniel Turin et 
Axelle Favre

Avant que l ’Assemblée n’entonne la Chanson Fédérée, la 
Présidente centrale adresse encore un dernier mot d’adieu. Enfin, 
elle clôt cette 104ème Assemblée Générale à 15h15.

Vive les Jeunesses Campagnardes !

Vive la Fédé !

Secrétaire : Axelle Favre 
Présidence : Lucie Theurillat 
Lieu : Savigny 
Début d’assemblée : 09h11 
Fin de l'assemblée : 15h15



Amies et amis de la fédé, salut ! Programme

Vendredi  

18h 

Ouverture de la  
cantine 

21h 

Concert au Caveau

21h 

Soirée animée par un 
DJ sous la cantine

Samedi

7h 

Déjeuner

10h 

Départ du slalom 
Géant

15h 

Départ du ski de 
fond individuel

15h 

Après-Ski

21h 
Concert au caveau

21h 

Soirée animée par 
un DJ sous la  

cantine

Dimanche 

7h 

Déjeuner

10h 

Départ du slalom 
Spécial

14h 

Départ du relais ski 
de fond

17h 

Banquet sous la 

cantine

18h30 

Partie Officielle 
sous la cantine

Nous travaillons d’arrache-pied pour vous offrir des décors sur le thème de l’espace, ainsi que 
de nombreuses activités hivernales passionnantes. Celles-ci se dérouleront entre Les Rasses et 
Bullet, tandis que la cantine sera située tout près, à Sainte-Croix. Ce camp de ski est une aventure 
que Bullet a déjà vécue en 2002 et en 2016, et nous sommes ravis de revivre cette expérience ! 
 
Votre participation est essentielle à la réussite de cet événement : sans vous, rien de tout cela ne serait 
possible. Un événement de cette ampleur nécessite environ 1500 heures de bénévolat.

Nous vous invitons donc chaleureusement à vous inscrire en ligne sur www.bullet2025.ch ou à vous 
rapprocher d’un de nos membres. On compte sur vous !

Notre site internet !

Le camp de ski 2025 à Bullet approche à grands pas, et notre motivation est à 
son comble pour faire de ce week-end festif un moment inoubliable !
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INFOS AG 2025

Les Jeunesses et les membres individuels ont jusqu'au 30 
décembre pour s'inscrire pour le repas de midi. Le prix est 
de Frs. 32.- par personne.

WWW.FVJC.CH

Inscription repas AG sous l'onglet FVJC du site ou par le 
biais du coupon ci-contre.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
SAVE THE DATE ! 

 

BULLETIN 
D'INSCRIPTION

À RETOURNER À
Axelle Favre

Impasse de la Sauge 2A
1044 Fey

Jusqu'au 30 décembre 2024 !

Pour les Jeunesses (2 délégués)

Nom de la Jeunesse :

Nom, prénom :

Nom, prénom :

DÉLAI D'INSCRIPTION INDIVIDUEL

30 DÉCEMBRE INSCRIPTION

PROGRAMME 2025
MATIN

Ouverture des portes
Contrôle des délégués de Jeunesse
et des membres individuels
Distribution des bulletins de vote
Café & Croissant
Première partie de l'assemblée

MIDI

Pause et Repas
Début de l'après-midi
Deuxième partie de l'assemblée

Pour les membres individuels

Nom et prénom :

Lieu de domicile :

N° de téléphone :

Dimanche 26 janvier 2025
FORUM DE SAVIGNY



La création
responsable.    

Parce que nous croyons que nous avons tous un rôle 
à jouer en matière de durabilité, nous te proposons, 

à travers  nos services d’impression et de création digitale,  
de réaliser tes projets dans le respect de l’environnement,  

en nous contactant à durable@cavin-baudat.ch.

SAVE THE DATE ! 
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PROCÈS-VERBAL

COMITÉ CENTRAL
Synthèse de la séance de Comité central  du 12 septembre 2024.

1- APPEL

Un membre du Comité central est excusé. Un Président de com-
mission est excusé et Alexane Grin et Laetitia Urfer sont accueil-
lies en tant qu’invitées ce soir. 

2 - APPROBATION DU DERNIER PV

Le procès-verbal de la dernière séance est accepté à l’unanimité.  

3 - COURRIER

Les sociétés de Lucens et Villars-le-Grand demande leur adhé-
sion à la FVJC. Leurs demandes sont acceptées et seront propo-
sées lors de l’Assemblée Générale (AG). La demande de mise en 
congé de la société de Boulens/Peyres-Possens est également 
lue et approuvée par le CC. 

4 - COMMUNICATIONS DU BC

CHANGEMENT À LA PRÉSIDENCE DE LA COMMISSION DE 
VALORISATION DES : Le BC propose Laetita Urfer pour reprendre 
la tête de cette commission temporaire. Elle est déjà en posses-
sion du cahier des charges. Lu but et et les objectifs de la com-
mission lui parle et la motive. Après une rapide présentation elle 
est approuvée à l’unanimité et tout le Comité central lui souhaite 
la bienvenue. 

CARTE DE FÊTE : Améliorations en vue de 2029 : Suite aux 
remarques remontées au BC après cette Cantonale. Le BC propose 
de mettre sur pied un groupe de travail (GT) qui travaillerait sur 
l’amélioration des cahiers des charges, de la carte de fête et des 
points suivants : analyse des contreparties, amélioration de la 
communication et meilleures explications de ce qu’est la carte de 
fête, analyse de nouvelles variantes (1/2 carte de fête, forfait pour 
les sports individuels), meilleur soutient à l’organisateur, nominer 
les cartes, prix. La création de ce GT est approuvée à l’unanimité et 
il est formé de Yannick Payot, Darryl Meylan, Laetitia Urfer, Valentin 
Danalet, Gilles Kaelin, Céline Guex et Daniel Turin. Il est recomman-
dé au GT de mettre par écrit toutes les propositions et modifica-
tions et de creuser le plus de pistes possibles afin de laisser un 
travail qualitatif au CC de la prochaine Cantonale. 

SITUATION GT « DROIT DE VOTE DES PRÉSIDENT-E-S » : Il n’est 
relevé actuellement aucune différence significative entre les 
votes du Comité central et ceux des Président-e-s de commis-
sions. Une séance du GT aura lieu début 2025 afin de proposer un 
retour lors du CC de mars prochain.   

BÔ NOËL 2024 : La dernière proposition des organisateurs du 
marché de Noël au GT est de se déplacer à la terrasse des Grandes 
Roches, sous le pont Bessières. Le GT est favorable à ce déplace-
ment et imagine déjà un aménagement à la sauce Fédé. 
L’association EMS semble intéressée à exploiter à nouveau le bar 
mais une seconde offre va être demandée. Le système mis en 

ASSEMBLÉE 

place les années précédentes (bar tenu par les jeunesses la 
semaine et les commissions de la Fédé le week-end) serait réité-
ré. Le budget a quant à lui été fait selon la dernière édition mais 
dans une variante plus prudente. Ce budget et cette variante est 
acceptée par le Comité central. 

MAISON DE LA FÉDÉ : Pas de nouvelles concernant le sous-sol 
pour le moment. La fin de l’aménagement de la salle de confé-
rence est prévue pour fin septembre. Les différents projets de 
fresques sont présentés au CC et aucune ne fait mouche. Le GT va 
répondre par la négative à toutes ces propositions et va continuer 
de chercher la création qui collerait le plus à nos valeurs. Les 
règles d’exploitations et de locations des locaux sont présentées 
à l’assemblée et acceptées à la majorité. 

ASSEMBLÉES DE RÉGIONS ET DE RÉPARTITION DES DATES : Il 
revient aux Comités de régions de convoquer, d’organiser et de 
tenir ces assemblées. Elles se dérouleront le 29 novembre au soir. 
Petit rappel sur la qualité du forum et l’importance de ce dernier. 
Le thème choisi est « Comment valoriser le bénévolat et attirer 
d’avantages de bénévoles dans nos manifestations fédérées ? » 
Un point concernant l’Ultimate et le comportement lors des cor-
tèges sera repris par les membres du Bureau central.   

DÉPARTS DU COMITÉ CENTRAL POUR L’AG 2025 : Lucie Theurillat 
prend la parole pour annoncer son départ du Bureau central ainsi 
que celui de Sophie Gonin. Quentin Francillon, Raphaël Cornut et 
Marine Roulier quittent également leurs postes dans leurs 
Comités de régions respectifs. Quant aux Président-e-s de com-
missions, Virginie Danalet, Gilles Kaelin et Marie Barroso quittent 
leurs postes. 

5 - TOUR DES COMMISSIONS DU COMITÉ CENTRAL (AVENIR)

INFORMATIQUE : La commission se voit fin octobre pour organi-
ser la suite du travail de l’année et organiser 2025. Gilles Kaelin 
rappelle que les jeunesses devront réintroduire leurs manifesta-
tions sur le memento. 

JURY : Des modifications des cahiers des charges et des règle-
ments vont être proposé lors du prochain CC.

MÉDIAS : La mise en ligne du nouveau site internet est prévue 
pour fin septembre. 

ORGANE DE CONTRÔLE : La commission est prête pour les 
Assemblées Régionales. Marie Barroso présente les nouveaux 
bulletins de vote, munis désormais de pictogrammes. Elle 
demande aux Présidents de régions d’insister sur les listes nomi-
natives en rapport avec la Cantonale auprès des sociétés. Marie 
Barroso annonce qu’elle quittera son poste à l’AG 2025 et qu’elle 
recherche une personne pour reprendre son poste. Une personne 
avec des compétences en comptabilité serait un plus. 
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RALLYE : La commission organisera la prochaine sortie des com-
missions. Le contact est bon avec l’équipe de Vullirouge et la 
commission rencontre Prévonloup prochainement.  

SKI : Les dates pour les différentes visites sont posées et tout est 
en ordre du côté de Bullet. 

TECHNIQUE : Le guide des bâtiments sera à valider lors du pro-
chain CC. Un éventuel partenariat pour les permis de caristes et 
cours de sécurité est en cours. Le dicastère des sols est en 
contact avec les candidats 2026. Un guide du dicastère cuisine 
sera proposé pour validation lors d’un prochain CC. 

THÉÂTRE : Séance feed-back prévue le 02 octobre prochain. 

TIR : Daniel Turin rapporte que le Président de la commission et 
ses membres sont satisfaits du déroulement de la Cantonale. 

ARCHIVES : La commission est prête pour le déménagement. 

ORGANE : Mise à jour de la base de données suite à l’envoi des 
cotisations. Préparation des bulletins de vote en vue des assem-
blées régionales et de l’AG. La composition extraordinaire de 8 
commissions est votée est acceptées par le CC. 

6 - MANIFESTATION 2024-2025 

CANTONALE 24 : Daniel Turin rapporte que les organisateurs sont 
satisfaits de la manifestation. Les améliorations vont parvenir au 
BC lors d’une prochaine séance feed-back. Le souper de remer-
ciement aura lieu le 16 novembre à Bière.  

RENCONTRES 24 : Absents

GIRON DU CENTRE : Le problème est réglé concernant la ligne à 
haute tension. 

GIRON DE LA BROYE : Rencontre prochainement avec Granges-
Marnand, candidats pour 2026. 

GIRON DU PIED DU JURA : Rencontre prochainement les sociétés 
de Moiry et Pompaples qui sont candidates (ensemble) pour 2026. 

GIRON DU NORD : Tout est en ordre pour le moment. 

Lucie Theurillat rappelle aux Président-e-s de régions et à la com-
mission du Jury d’être attentifs à la qualité des sols et de prioriser 
les meilleurs terrains pour les sports fédérés.

6 - DIVERS ET PROPOSITIONS INDIVIDUELLES

RAPHAËL CORNUT : Il propose la création d’un groupe de travail 
qui mettrait sur pied un budget fictif d’une manifestation fédérée 
et qui aiderait les organisateurs à mettre sur pied un budget. 
Cette proposition est acceptée mais le Bureau central rappelle 
qu’il revient aux anciens organisateurs de favoriser ces échanges 
et d’y participer avec honnêteté. 

DANIEL TURIN : Un partenariat pour le derby Lausanne Sport/
Yverdon Sport du 22 septembre prochain est mis sur pied. Les 
jeunesses et les portes drapeaux sont invités. Les informations 
suivront prochainement. 

MAURINE VON OW : Relève qu’avec la protection des données, la 
communication en tant qu’organisateurs avec les jeunesses est 
difficile. Le Bureau central en est conscient et le sujet est tou-
jours sur la table afin de trouver des solutions. 

Secrétaire : Axelle Favre 
Présidence : Lucie Theurillat 
Lieu : Prévonloup 
Début d’assemblée : 20h05 
Fin de l'assemblée : 22h40



18
  L

a 
Je

un
es

se
 V

au
do

ise
BUREAU CENTRAL

18
  L

a 
Je

un
es

se
 V

au
do

ise

DU CHANGEMENT
AU BUREAU CENTRAL

On a des nouvelles toutes 
fraîches à te partager sur ce 
qui bouge au sein du Bureau 
central de la Fédé!

Et oui, cela fait 3 ans maintenant que le BC 
actuel n’a pas bougé et il est temps de 
laisser place à de nouvelles têtes, belles 
motivées, prêtes à consacrer du temps et 
vivre une aventure de fou à la tête de notre 
Association. Lors de notre prochaine 
Assemblée générale du 26 janvier 2025, 
des postes super importants seront à 
pourvoir. Mais alors:

Qui s'en va ?

SOPHIE GONIN
 CAISSIÈRE CENTRALE

LUCIE THEURILLAT
PRÉSIDENTE CENTRALE

Qui continue ?

Merci pour 

votre trava
il !

DANIEL TURIN
VICE-PRÉSIDENT MÉDIAS

AXELLE FAVRE
SECRÉTAIRE CENTRALE

LARY PERROUD
VICE-PRÉSIDENT SÉCURITÉ

candidat pour la 
Présidence !

candidate pour la 
Vice-Présidence
médias !

souhaite 
continuer dans
sa fonction !
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DU COUP, LE BC RECRUTE, DÈS JANVIER 2025 ! SELON 
NOS STATUTS, TOUT MEMBRE PEUT SE PRÉSENTER 
POUR LES POSTES SUIVANTS OU POUR TOUT AUTRE 
POSTE AU SEIN DU BC.

Caissier.e 
central.e

Secrétaire 
central.e

Envie de rejoindre l'aventure ?
Vu les responsabilités de ces postes, certaines compétences 
particulières sont demandées. 

Contacte : Sophie pour la caisse (sophie.gonin@fvjc.ch)   
et Axelle pour le secrétariat (axelle.favre@fvjc.ch).

Lucie (lucie.theurillat@fvjc.ch) reste à disposition pour toutes 
autres questions ou candidature! On a hâte de découvrir ta 
motivation et ton envie de faire avancer la FVJC !

Un vote important !
Les candidatures seront présentées et soumises au vote lors de 
l’Assemblée générale le 26 janvier 2025.

        DÉCOUVRE SUR LA PAGE SUIVANTE LE PROFIL
        DES CANDIDATS CONNUS À CE JOUR...
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UNE ANNÉE 2025...
ET DU CHANGEMENT !

AG 2025

De grands changements au sein 
du Bureau central et de l’Organe 

de contrôle... Préparez-vous à 
une AG 2025 passionnante !

L’année 2025 s’annonce sous le signe du renouveau pour la FVJC. Lors 
de l’Assemblée générale prévue en janvier, plusieurs postes clés au 
sein du Bureau central et de l’organe de contrôle seront soumis à des 

élections, marquant un tournant important pour la Fédé. 

Après de nombreuses années de dévouement, Lucie Theurillat, 
actuelle Présidente centrale, et Sophie Gonin, Caissière centrale, 
souhaitent passer le flambeau à de nouveaux membres. De plus, 
Marie Barroso, Présidente de l ’organe de contrôle, achève 

également son mandat et remets son poste en jeu.

Pas de quoi s’inquiéter, des candidatures solides se profilent déjà. 

Daniel Turin, actuel Vice-président Médias, ambitionne de 
prendre la Présidence centrale, apportant avec lui son expérience 
et sa motivation. Axelle Favre, aujourd’hui Secrétaire centrale, 
brigue pour sa part le poste de Vice-présidente Médias, avec 
l’assurance de continuer à enrichir la fédération grâce à son 
engagement. Par ailleurs, ces mouvements laissent vacants les 
postes de Secrétaire central et Caissier central, pour lesquels 

des candidates et candidats motivés se sont déjà annoncés !

Envie de mieux connaître les candidats et leurs idées ? Scanne le 
QR-code juste là pour découvrir des interviews exclusives. Chacun 

et chacune s’est confié sur ses projets pour l’avenir de la Fédé.



ET DU CHANGEMENT !

Conseils en agropédologie
Problèmes de compaction, d’érosion ou  
de fertilisation... 

La qualité de votre terre est au centre  
de nos préoccupations.

Ch. de la Clopette 25 
1040 Echallens info@terasol.ch021 882 27 27

2023

DÉCOUVREZ DES VINS 
D’EXCEPTION

VAUDVINS.CH



2’000 BRACELETS
de contrôle des âges gratuits 

pour ta fête ou ta manifestation ?

Contacte RaidBlue
jeunesse@croix-bleue.ch

078 611  79 10

stands de prévention  ·  formations  ·  achats-tests
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VOYAGE AUTOUR  DU MONDE

Emporte avec toi ton journal 
préféré et prends-le en photo 
où que tu sois à travers la 
Suisse, l’Europe ou le monde. 
Envoie ta photo à   
voyage@fvjc.ch

EN VOYAGE
LES FÉDÉRÉS

1. Portugal
Jeunesse

 de Pampigny-Cottens

2. Stuttgart
Jeunesse de Cugy

3. Bali
Rallye 2023 Fontaines

2. Ayia Napa
Jeunesse de Bercher

1

2

3

4

3



EN VOYAGE
LES FÉDÉRÉS



Hey !

TU AS ENVIE 
DE FAIRE FIGURER

TA SOCIÉTÉ,
TON PROJET,

UNE ANNONCE DIVERSE,
DANS LA PROCHAINE

ÉDITION ?

CONTACTE

Virginie Danalet
078 915 85 58

MEDIAS@FVJC.CH

POUR PLUS
D'INFORMATIONS !

Dégustation et vente de vin 
 

Domaine des Abbesses, Echandens : mardi 
de 16h à 19h. 

Domaine de la Balle, Vufflens-le-Château: 
jeudi de 16h à 19h - samedi de 9h30 à 

12h30. 
ou sur rendez-vous ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Solange, Lucie et Tristan Perey  

www.vins-perey.ch - 021/801.70.52 



PCL Presses Centrales SA
Ch. du Chêne 14  1020 Renens

021 317 51 51  www.pcl.ch

Couleurs locales,
imprimerie locale !

 

Contactez-nous!

Sponsor et partenaire imprimerie de la Fédé
et de nombreuses Jeunesses campagnardes

offres spéciales pour 
les membres FVJC 
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COACH PROFESSIONNELLE AGRICULTURE

Parmi celles et ceux que ça ne laisse pas indifférents, il y a 
Johanna Hostettler. À 42 ans, elle est coach professionnelle 
indépendante et elle a choisi de se spécialiser dans 
l’accompagnement des personnes qui pratiquent un métier de la 
terre. – Coach professionnelle, c’est quoi encore ces singeries? 
Comment est-ce qu’elle pourrait aider les paysans endettés par 
exemple? Eh bien comme vous, toutes ces questions, je me les 
suis posées. 

Les voici. 

BONJOUR JOHANNA, TOUT D’ABORD, EST-CE QUE TU POURRAIS 
NOUS DÉCRIRE TON LIEN AVEC LA FÉDÉ ? 

Bien sûr ! J’étais membre de la jeunesse de Valeyres-sous-
Rances durant dix ans, et je me suis mariée avec le président ! 
Nous sommes revenus au village après plusieurs voyages et 
avons deux enfants, de 14 et 17 ans. Notre fils fait déjà partie de la 
jeunesse et ma fille attend son tour avec impatience.

ET POUR RENTRER DANS LE VIF DU SUJET, EN QUOI CONSISTE TA 
PRATIQUE ?

Je suis coach professionnelle, ce qui veut dire que j’accompagne 
les personnes qui viennent me voir avec un problème, afin de 
trouver des solutions et fixer des objectifs concrets. 

UN PEU COMME UNE PSY ?

Pas vraiment. Ceux qui viennent me voir n’ont pas besoin de me 
raconter toute leur vie. Ce que je propose c’est un espace d’écoute 
où mes clients peuvent se détendre et se sentir en sécurité. Grâce 
aux techniques employées, ils vont bien plus loin dans leurs 
recherches de solutions et l’amélioration de leur bien-être que 
s’ils restent seuls dans leur coin. 

TU ACCOMPAGNES BEAUCOUP DE PERSONNES ISSUES DU 
MONDE DE L’AGRICULTURE, POURQUOI ?

J’ai choisi de me spécialiser dans le coaching des agriculteurs et 
autres professionnels de la terre car bien qu’ils puissent recevoir 
de l’aide sur beaucoup de points, rien n’est fait pour leur bien-être 
émotionnel. Or, le taux de suicide est plus élevé chez eux que la 
moyenne nationale, ça veut bien dire qu’il y a un problème quelque 
part et qu’il faut absolument s’en occuper. 

TU ES UNE DES SEULES, VOIRE LA SEULE, À T’ÊTRE SPÉCIALISÉE 
DANS CE DOMAINE, EST-CE QUE T’AS L’IMPRESSION QUE LA 
SITUATION S’EST AGGRAVÉE CES DERNIÈRES ANNÉES ? 

Oui. C’est rude actuellement pour les paysans. Une grande part de 
la population ne comprend pas leur quotidien, leur activité est 
sans cesse remise en cause et beaucoup ressentent une perte de 
sens énorme. Il faut dire qu’à la base, leur métier c’est quand 
même de nourrir la population, il y a une grande fierté à cela et 
c’est normal. Aujourd’hui, la plupart vivent grâce aux paiements 
directs et plus de leur production à proprement parler. À cela 
s’ajoutent le dérèglement climatique, la pression à investir dans 
des machines, la mauvaise rémunération, la paperasse et un gros 

OSER...
PARLER !

Les révoltes de ce début d’année 
l’ont montré, les paysans en ont 
ras-le-bol. Avalanche de   
paperasse, baisse des revenus, 
manque de transparence au 
niveau des prix et tant 
d’autres… la liste est longue   
et les reproches à leur égard 
n’améliorent en rien la situation. 
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nombre d’heures de travail…je comprends que beaucoup soient 
stressés, voire anxieux.

ET CONCRÈTEMENT, COMMENT TU PEUX AIDER CES PERSONNES ? 

Dans le monde de l’agriculture, quand on est malade, on va bosser 
jusqu’à ce qu’on ne tienne plus debout et niveau santé mentale, on 
n’en parle même pas. Les conséquences peuvent être graves, et 
certains finissent avec la corde autour du cou. En osant passer le 
pas de ma porte, ils peuvent travailler sur leurs peurs et leurs 
angoisses pour les dépasser. De séance en séance, on fixe des 
objectifs, des buts concrets à atteindre afin d’avancer 
sereinement vers l’avenir. Enfouir tout ce mal-être au fond de soi 
n’est pas du tout la chose à faire !

LES GENS VIENNENT TE VOIR POUR QUOI ?

Ça peut être de tout. On vient me voir quand on a des problèmes 
de procrastination pour l’administratif par exemple, quand ça 
commence à peser. Il y en a qui viennent car ils ont des soucis de 
communication avec leur famille au sujet du domaine, ou alors de 
grandes frustrations et l ’impression d’être bloqué. Trois 
personnes peuvent venir avec le même souci, elles partiront avec 
trois solutions différentes. La séance se déroule vraiment comme 
une conversation et chacun vient avec sa personnalité et ses 
expériences. Personne n’aborde un problème de la même manière 
et c’est normal. En revanche, c’est sûr qu’il faut être prêt à 
accepter un peu de changement. On ne peut pas espérer régler 
ses soucis sans rien modifier. Mais le simple fait de prendre 
rendez-vous et d’accepter de parler, c’est déjà un gros bout du 
chemin qui est fait. 

ET TU REÇOIS QUE DES AGRICULTEURS ?

Non, tout le monde peut venir me voir. J’ai choisi de me spécialiser 
autour des problématiques spécifiques liées aux métiers de la 
terre parce qu’il y a un vrai manque dans ce domaine. Et je pense 
aussi que ma connaissance de l’environnement et du jargon 
permet de les mettre à l’aise, je suis moi-même issue du milieu, 
indirectement. Mon mari est viticulteur, nous avons des pâturages 
et détenons des chevaux. La plupart de nos amis sont dans 
l’agriculture. Même mon fils est apprenti mécanicien agricole ! 
Mais bien sûr, je suis ravie d’aider tous les types de profils lorsque 
je le peux. 

EN BONUS : LE QUIZ DE JOHANNA 

AMUSE-TOI AVEC QUIZ POUR TE POSER 2-3 QUESTIONS SUR... TOI !

Si tu as besoin de parler à quelqu’un, je t’offre un appel gratuit : ne 
reste pas seul·e si tu as un truc de travers !



Des moments qui
FONDUE bien



  BUREAU CENTRAL

PRÉSIDENTE Lucie Theurillat 
lucie.theurillat@fvjc.ch

VICE-PRÉSIDENT sécurité et prévention  
Lary Perroud  

lary.perroud@fvjc.ch

VICE-PRÉSIDENT publicité et médias  
Daniel Turin 

daniel.turin@fvjc.ch

CAISSIÈRE Sophie Gonin 
sophie.gonin@fvjc.ch

SECRÉTAIRE Axelle Favre 
axelle.favre@fvjc.ch

PRÉSIDENTS DE GIRONS

BROYE Noémie Bach 
pres.broye@fvjc.ch

CENTRE Quentin Francillon 
pres.centre@fvjc.ch

NORD Darryl Meylan 
pres.nord@fvjc.ch

PIED DU JURA Raphael Cornut 
pres.pieddujura@fvjc.ch

PRÉSIDENTS DE COMMISSIONS

ARCHIVES Arnaud Baudraz 
archives@fvjc.ch

INFORMATIQUE Gilles Kaelin  
informatique@fvjc.ch

JURY Céline Guex 
jury@fvjc.ch

MÉDIAS Virginie Danalet 
medias@fvjc.ch

ORGANE DE CONTRÔLE Marie Barroso 
organedecontrole@fvjc.ch

RALLYE Alicia Perroud 
rallye@fvjc.ch

SKI Julien Durussel 
ski@fvjc.ch

THÉÂTRE Maurine von Ow 
theatre@fvjc.ch

TIR Laurent Chapuis 
tir@fvjc.ch

TECHNIQUE Kilian Schlaefli 
technique@fvjc.ch

VALORISATION MEMBRES Laetitia Urfer 
laetitia.urfer@hotmail.com

COORDONNÉES BANCAIRES FVJC

IBAN CH41 00767 000H 0948 4298 
FVJC, 1000 Lausanne

A vos agendas !

19 décembre

L'EMBUSCADE ON TOUR À ST-PREX

26 janvier 2025

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE À SAVIGNY

31 janvier au 2 février

CAMP DE SKI FVJC À BULLET

Il s'en passe des choses
par chez nous, alors....
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Enjoy
Enjoy
Enjoy
YoungMemberPlus – 

ton pack bancaire avec 

une foule d’avantages, 

comme le demi-tarif à 50 % !

raiffeisen.ch/youngmemberplus


